

Iniciaremos el recorrido desde el Ayuntamiento de Cosuenda (618 m.) **1** para cruzar en la plaza el Río Algairén y salir del pueblo por la Calle Eras Yermas atravesando el Canal y girando a la derecha por la Senda de las Cruces para ascender hasta el Paso de las Cruces y, por el Camino de la Lastra llegar, en casi una media hora, al cruce con la Senda de la Litera.

Tomaremos esta senda a la izquierda y empezaremos a subir entre vestigios de hortales adentrándonos poco a poco en el pinar, mientras cruzamos el Barranco de la Litera, para dejar, un poco más adelante, a la izquierda la Fuente Alta de la Litera e incorporarnos, hacia la izquierda, a la Pista del Pinar de la Lastra, que dejaremos, unos metros después, tomando a la derecha la Senda de la Umbría, actualmente convertida en pista, que nos dejará a los 50' [3,2 km.] en el Collado de Sotero (813 m.) **2**, que nos da acceso al paraje de los Pozos.

Seguiremos recto por la Senda de la Umbría, mientras podemos disfrutar de las vistas que aquí nos ofrece la Sierra de Algairén, descendiendo hasta encontrarnos con el Barranco del Monte Blanco donde, dejando a la derecha el paraje del Plamajú, tomaremos a la izquierda la Pista de los Pozos para, entre el pinar y en suave ascenso y dejando a la derecha, poco después, la Pista del Plamajú, llegar a la 1h. 0' [4 km.] al Mirador de la Charra (806 m.) **3**, punto observatorio de primer orden sobre los valles de los Pozos.

Continuaremos por nuestra pista entre pinos y en suave descenso cruzando sucesivamente el Barranco de la Charra, el Barranco del Tío Zuriza y el Barranco de los Narros hasta que, después de una media hora, nos incorporemos, a la derecha, a la Pista de los Hortales y empezamos a subir, sin mucha pendiente, cruzando la Senda de los Narros y el Barranco Royo hasta alcanzar la Replaceta de los Machos, justo debajo del Albergue “Villa de Cosuenda”.

Tomaremos a la izquierda el Camino de la Cerilla, cruzando el Barranco de los Hortales, y empezaremos a descender por el pinar, atravesando el Barranco del Darocano y el Barranco de la Umbría del Calvo mientras nuestro camino va girando poco a poco hacia la derecha, cruzando el Barranco de la Entrada de la Sierra, hasta que alcanzamos el Camino de Tobed para, recto, llegar a las 2h. 20' [9,8 km.] al Parque del Raso de la Cruz (727 m.) **4**, punto donde se encuentra el avituallamiento de esta jornada en un entorno rodeado por un paraje natural espectacular y donde tenemos dos cabañas recreativas, varias mesas y una fuente.

Aquí cogemos, a la izquierda, el Camino de Val de Cerezo para empezar a subir por un recorrido botánico señalizado el año pasado por los niños del C.R.A. “La Cepa”, donde podemos conocer las principales plantas de la sierra, dejando a la derecha la Peña de la Hiedra para cruzar el Barranco de Val de Laqué y el Barranco de Val de Cerezo, pasar junto a los Hortales de Val de Cerezo y llegar al cruce del Hoyo de los Lobos, donde tomaremos a la izquierda la Pista del Hoyo del Jabalín que, a las 2h. 45' [11,4 km.], nos dejará en el Mirador de Val de Tobarce (849 m.) **5**, donde tenemos una preciosa vista de esta parte de la sierra.

Giraremos a la izquierda para descender por la Cuesta de Val de Tobarce, incorporándonos en unos cinco minutos, a la derecha, a la Pista del Santo hasta alcanzar a las 3h. 0' [12,3 km.] el Collado de la Cruz (849 m.) **6**, punto que nos abre paso al paraje de Juanrubio.

Aquí descenderemos, a la izquierda y con fuerte pendiente, por la Pista del Collado de la Cruz, hasta llegar a la Senda de San Cristóbal, actualmente convertida en pista, que, por la izquierda, nos dejará en el cruce con la Pista de Juanrubio para, a la derecha, cruzar el Barranco de Juanrubio y, mientras vamos saliendo del pinar y entrando en la labor, incorporarnos, a la izquierda, al Camino de Codos y, dejando a la derecha la Cabañera de la Filera, llegar al Paso de la Areta (721 m.) **7**, a donde llegaremos a las 3h. 25' [14,0 km.].

Seguiremos descendiendo suavemente entre viñas por el Camino de Codos dejando a la derecha un camino de acceso a la parte alta del paraje de Peña Golosa y nos presentaremos a las 3h. 35' [14,8 km.] en el Mirador de los Colláus (694 m.) **8**, donde se nos abre una increíble vista sobre la localidad de Cosuenda y sus alrededores.

Dejaremos a la izquierda la Senda del Planillo, que baja hacia el Peirón de San Cristóbal, y continuaremos recto hasta el cruce con el Camino de los Colláus donde nuestra ruta gira a la izquierda, descendiendo con más pendiente, hasta el cruce con el Paso de las Umbrías, que sale a la derecha.

Sólo nos quedará seguir por la izquierda y, pasando junto a la **Escombrera de Cosuenda**, continuaremos con nuestra bajada por el **Camino de Codos**, dejando a la izquierda el **Paso del Planillo**, para cruzar, poco después, el **Río Algairén**, dejando a la izquierda el **Camino del Peirón**, y, poco después, volverlo a atravesar a las **3h. 45'** [15,6 km.], a la altura del **Parque de la Fontanilla** (633 m.) **1**, desde donde alcanzaremos **Cosuenda** y a las **4h. 0'** [16,5 km.] nuestro punto de partida (618 m.) **1**, siempre en tiempo estimado para un senderista medio y sin contar las paradas que se harán durante la andada.

- No te olvides de llevarte: Calzado y ropa apropiados para las sendas, cámara de fotos, almuerzo, agua, crema para el sol, gorra o sombrero, etc
... y ganas de pasarlo bien.

- La organización se reserva el derecho de modificar el recorrido y/o el horario si fuese necesario. Tampoco no se responsabiliza de los accidentes que puedan surgir durante la andada y recomienda, sobre todo en los tramos de senda, fijarse atentamente en las marcas y balizas que delimitan el recorrido.

- La organización pondrá, por seguridad, varios guías que marcarán diferentes velocidades de ruta, sobrepasarlos implica conocimiento del medio en montaña y orientación, así como saber valorar los esfuerzos y la hidratación en este tipo de recorridos.

- Al finalizar el recorrido el **Ayuntamiento de Cosuenda** nos invitará a un refresco en la puerta de este local.